
 
Vorstandssitzung   Ortsverband Ottobrunn-Neubiberg 
 
Datum: 01.12.2021, 20:00 Uhr 

Ort:  Telefonkonferenz  

Anwesend: Frau Esau, Frau Geyken, Herr Prasser, 
                                      Herr Rouault,  Herr Wolf   
Entschuldigt: Herr Forster, Frau Siebert 

  
Beschlussfähigkeit: Ja 

Sitzungsleitung:  Frau Esau 

Protokoll:  Herr Wolf  

 

Nr. Tagesordnungspunkt zu erledigen 
von 

1 Eröffnung der Sitzung  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit durch die 
Sitzungsleiterin.  
Die Tagesordnung wird angenommen, Top 4 wird geändert in 
„Bericht aus dem Gemeinderat“, womit sich die Nummerierung 
der nachfolgenden Tops um eins erhöht. 
 

 
 

2 Fortführung der OV-Vorstandsarbeit 
- Wegen Corona wurde die Hauptversammlung am 

1.12.2021 kurzfristig abgesagt. Deshalb können die 
turnusmäßig vorgesehenen Neuwahlen zum Vorstand 
nicht stattfinden.  

- Frau Esau stellt den Beschlussantrag: „Der derzeitige 
OV-Vorstand führt den Ortsverband kommissarisch 
weiter, bis eine Präsenz-Hauptversammlung mit 
Neuwahlen satzungsgemäß stattfinden kann.“ Der 
Antrag wurde einstimmig ohne Enthaltung angenommen. 

Anmerkung: Der KV-Vorsitzende, Herr Knatz, hat in einer email mitgeteilt, 
dass der bisherige Vorstand satzungsgemäß solange im Amt bleibt, bis 
ein neuer Vorstand auf einer Hauptversammlung gewählt wird. 

 

 
 
 
 

3 Genehmigung des Protokolls 26.10.2021  
Zum Entwurf des Protokolls liegt kein Änderungsantrag vor. 

 

 
 

4 Gemeinderatsinformationen 
Herr Prasser berichtet: 

- Der von ihm gestellte Antrag zum Verzicht auf das 
Silvesterfeuerwerken wurde als Dringlichkeitsantrag 
einstimmig vom Gemeinderat angenommen. 

 
 
 
 
 



- Auch in der Dezemberausgabe von Mein Ottobrunn ist 
ein kurzer Aufruf zur Einschränkung beim Silvester-
feuerwerken enthalten. 

- Im Hallo erschien ein längerer Artikel mit Bild von Herrn 
Prasser zu dem Thema. 

- Der Antrag soll nun auch durch die gemeinsame 
Fraktion „Bündnis90/Die Grünen – ÖDP“ im 
Gemeinderat Neubiberg gestellt werden (Herr Wolf 
kontaktiert Herrn Maier).  
 

- Zum Thema Hotel Pazific: Es wurde eine 
Erhaltungssatzung beschlossen, da der Gemeinderat 
eine Nutzung der Wohnflächen durch Familien 
bevorzugt. Derzeit ist kein Fortschritt in der 
Angelegenheit wahrnehmbar. 
 

- Die Aussegnungshalle des Ottobrunner Friedhofs muss 
saniert werden; evtl. ist sogar ein Neubau geplant. Für 
einen bisher ungenutzten Teilbereich soll ein Konzept 
„Lebensgarten“ von Frau Klee umgesetzt werden, dass 
in der Dezemberausgabe von Mein Ottobrunn auf Seite 
10 beschrieben ist. Die vom BVO vorgeschlagene 
Weidenkirche zusammen mit einem sog. Insektenhotel 
fand keine Zustimmung. 
  

- Die Gestaltung der Wandbemalung in der Unterführung 
am S-Bahn-Bahnhof sollte neu geplant werden. Auch 
über ein Geraderücken der Abfahrt auf der westlichen 
Seite sollte nachgedacht werden. 
  

Es wird diskutiert, wie die ÖDP mehr Öffentlichkeitswahrneh-
mung gewinnen kann; das lokale Informationsblatt Mein 
Ottobrunn wäre eine sehr gute Plattform dafür, allerdings legt 
der Bürgermeister, Herr Loderer, einen sehr strengen Maßstab 
an die Überparteilichkeit an. Dennoch: die ÖDP-
Veranstaltungstermine sollten dort gelistet werden. Herr 
Prasser schlägt vor, gemeinsame Aktionen mit Vereinen zu 
gestalten, da Berichte darüber aufgenommen werden. Herr 
Rouault erwähnt, dass in der letzten Ausgabe auch Berichte 
über Vorstandsneuwahlen bei BVO und den Grünen 
abgedruckt waren. 
 

 
 
 
 
 
 
 
Herr Wolf 
 
 
 

5 Veranstaltungsplanung 
- Frau Esau berichtet über die Bereitschaft von Herrn 

Thomas Wiedemann zu einem Vortrag über die 
Gemeinwohlökonomie.  

- Herr Wolf schlägt vor, die Themen Wahlrechtsreform und 
Wachstumsbremse aufzugreifen. 

- Herr Prasser bringt nochmals das Thema 
Mobilitätskonzept ein und Herr Rouault den Vorschlag 
einer Film-Matinee. 

- Das ursprünglich favorisierte Thema Frischluftschneise 
soll erst im Herbst 2022 wieder aufgegriffen werden, 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



nachdem die Grünen in Neubiberg hierzu am 2.12.2021 
eine online-Veranstaltung anbieten. 
  

- Wegen der Corona-Situation muss zunächst von online-
Veranstaltungen ausgegangen werden. 
 
 

6 Sonstiges 
- Als Termin für die nächste Vorstandssitzung wird der 

11.1.2022 festgelegt und damit der bisher festgelegte 
Termin 15.12.2021 gestrichen. 

- Der ÖDP-Hauptausschuss hat am 20.11.2021 eine 
vorläufige Wahlanalyse besprochen. Herr Wolf wird diese 
allen OV-Mitgliedern zusenden. Der ÖDP-Bundesvorstand 
hat auf einer Klausurtagung am 27.11.2021 Maßnahmen 
zur Verbesserung der Außendarstellung der Partei 
besprochen; auch die Finanzlage der Partei war dort ein 
Hauptpunkt. Es liegen aber noch keine Mitteilungen dazu 
vor. 
 

 
 
 
 
 
Herr Wolf 

7 Sitzungsende 
Frau Esau beendet die Sitzung um 21:40 Uhr. 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
Für das Protokoll: Werner Wolf, 18.01.2022 
 


